



日野市立日野第四小学校

校長 三浦 寛朗

令和7年8・9月号

学校 Web ページ

<https://www.hino-ky.ed.jp/e-hino4/>



学校標語 「夢中になれる 夢中にさせる 日野四小」

生成AIが不得意なことを・・・

校長 三浦 寛朗

暦の上ではもう秋ですが、連日うだるような暑い日が続いています。容赦なくぎらぎらと照り付ける太陽の光を見ると、本当の秋の到来を待ち遠しく感じます。そんな中、暑さに負けず、長い夏休みを過ごし、一回り大きく成長した子供たちが学校に戻ってきました。この夏休み期間中、大きな事故やけがの連絡もなく、おかげさまで無事2学期のスタートを切ることができました。保護者の皆様、地域の皆様のご支援、ご協力に心より御礼申し上げます。

さて、今年の夏も様々なスポーツの話題で盛り上がりました。陸上では、男子110mハードルで村竹ラシッド選手が12秒92という日本新記録を出しました。村武選手は、パリオリンピックで日本選手として初めて男子110mハードルの決勝に進出した選手です。9月13日から国立競技場で開催される東京2025世界陸上にも出場するので、活躍が楽しみです。

甲子園でも感動のエピソードがありました。県立岐阜商業高等学校の横山温大選手は、生まれつき左手にハンディキャップがあり、バッティングも守備もほぼ右腕一本でします。それでも地方大会ではチーム1の打率5割を超え、甲子園でも7番・ライトで先発出場を果たしました。一回戦では甲子園初ヒットが同点タイムリーをとなり、チームの勝利に大きく貢献しました。決してあきらめることなく自己研鑽を積んできたことが、この成果につながったのでしょう。

他にも様々な話題がありましたが、実は世界初のスポーツ大会が中国の首都北京で8月15日～17日に開催されたのは、ご存じでしょうか。その大会は「第1回世界人型ロボットスポーツ大会」です。私はこのような大会が開かれたことをネットニュースで知りました。この大会には日本を含む16か国から280チーム、500体を超える二足歩行ロボットが参加したそうです。行われたのは陸上競技やサッカー、それにダンスなど26の種目で、100メートル走ではロボットが人間さながらの走りを披露し、1位のロボットは21秒50を記録したとのことでした。

NHKのニュースサイトやYouTubeなどで大会の一部の様子を動画で見ることができるのですが、実際にロボットが陸上競技をしたりキックボクシングをしたりする様子に驚きました。特に人による操作を伴わない完全自動ロボットが自分でボールに近づきシュートをするサッカーには感動すら覚えました。もちろん技術的にはまだまだ課題が多く、走っている途中で転んでしまったり、ロボット同士がぶつかってフィールドに倒れてしまいそのまま試合に参加できなくなってしまったり（負傷退場という扱いらしいです）といったトラブルも多いのですが、二足歩行ロボットがここまでできるのかという、未来への可能性を大きく感じさせてくれるものでした。

このニュースを見た時、頭に浮かんだニュースがありました。これも7月上旬にネットニュースで話題になったのですが、全編にわたり動画生成AIが生成した映像で構成された「世界初の劇場用長編AI映画」が作成された、というニュースです。中澤太翔監督が、監督の他に、脚本・編集・AIによる映像生成、プロデュースに至るまで、全てをたった一人で担い完成させた「サマー・トライアングル」（上映時間65分）という映画です。生成AIで長編映画まで作れるようになってしまったのかと、驚いたのを覚えています。

生成AIや人型ロボットの技術は日に日に向上しており、今までアニメや映画の中で描かれたような世界は、もうすぐそこまで来ているのかもしれませんが、しかしながら、生成AIにも不得意なことがあります。特に「想像性が必要な作業」「人の気持ちを汲み取ること」の2点は苦手なこととされています。そうすると、今後、人間は「ゼロから何かを生み出す力」や「相手の言葉や行動にどのような真意があるのか、その場の状況を読みながらコミュニケーションを取り、その相手の真意を正しく汲み取る力」などをさらに高めていく必要がありそうです。

日野四小では子供たちが自主的に学びを深めていく力を育むために「探究的な学び」を大切にしています。少し先になりますが、11月1日（土）には自分の学びをアウトプットする「マイプラフェスタ」も行われます。2学期も子供たち一人一人の想いを大切にしたい教育活動を進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

【お知らせ】

1年2組担任の浅野 里緒が7月に結婚いたしました。そのため、2学期からは石割 里緒（いしわり りお）として勤務いたします。どうぞよろしくお願いいたします。

	曜	学校行事等 ()は学年	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
25	月	【特時】 2学期始業式 4時間授業 (給食なし)	4	4	4	4	4	4
26	火	4時間授業 給食(始) ステップ教室指導(始) 計測(1・6) 交通安全指導 ①	4	4	4	4	4	4
27	水	【特時】 計測(2・5) 交通安全指導 ② ALT 4時間授業	4	4	4	4	4	4
28	木	計測(3・4) 交通安全指導 ③	5	5	6	6	6	6
29	金	避難訓練(不審者対応訓練) 交通安全指導 ④ 河村SC	5	5	5	6	6	6
30	土							
31	日							
1	月	あいさつ運動(5班- ①) ALT 高居SC 5時間授業	5	5	5	5	5	5
2	火	あいさつ運動(5班- ②) マイプランスクール ④ 【特別時程】 5時間授業	5	5	5	5	5	5
3	水	【特別時程】 4時間授業 ALT	4	4	4	4	4	4
4	木	よむ4【読み聞かせ】(1・6)	5	5	6	6	6	6
5	金	【特別時程】 河村SC	5	5	5	6	6	6
6	土							
7	日							
8	月	あいさつ運動(6班- ①)	5	5	5	6	6	6
9	火	あいさつ運動(6班- ②) たてわり班活動	5	5	6	6	6	6
10	水	【特別時程】 委員会活動 ⑤ ALT	4	4	4	4	5	5
11	木	よむ4【読み聞かせ】(2・4) 避難訓練	5	5	6	6	6	6
12	金	火曜時間割 河村SC	5	5	5	6	6	6
13	土							
14	日							
15	月	敬老の日						
16	火		5	5	6	6	6	6
17	水	【特別時程】 クラブ活動 ⑤ ALT	4	4	5	6	6	6
18	木	5時間授業 マイプランスクール ⑤ よむ4【読み聞かせ】(5)	5	5	5	5	5	5
19	金	河村SC	5	5	5	6	6	6
20	土							
21	日							
22	月	運動会・児童係活動(5・6) 高居SC	5	5	5	5	6	6
23	火	秋分の日						
24	水	【特別時程】 クラブ活動 ⑥ ALT	4	4	5	6	6	6
25	木	脊柱側弯検診(5) よむ4【読み聞かせ】(3)	5	5	6	6	6	6
26	金	運動会全校練習 ① 河村SC	5	5	5	6	6	6
27	土							
28	日							
29	月	あいさつ運動(7班- ①)	5	5	5	6	6	6
30	火	あいさつ運動(7班- ②) 運動会全校練習 ②	5	5	6	6	6	6

★各学年からのお知らせ★

【1年】

アサガオの鉢について

アサガオの鉢を8月26日(火)～9月2日(火)(8時～19時)の都合のよい日に、中央昇降口横の1学期と同じような場所に置いてください。アサガオも土も2学期の活動で使用するので、捨てないで持ってきてください。また、アサガオの鉢の支柱に名前ペンで記名をお願いいたします。片面だけで結構です。漢字でもひらがなでも構いません。よろしくお願いいたします。

【2年】

生活科で使用する材料について

生活「うごくうごく わたしのおもちゃ」(教科書54ページ、55ページ)で、紙コップ、ペットボトルキャップ、牛乳パック、ビー玉などご家庭にある物を使用します。教科書を参考にいただき、お子さんが作ってみたいと思うおもちゃの材料を使う分量で9月16日(火)までにご用意ください。

国語・算数のノートについて

ノートを使い切ってしまった場合は、4月に購入したノートと同じマスのものをご準備ください。ノートが必要になった時は、かえる帳の持ち物にてお知らせさせていただきます。

- ・国語ノート…12マス
- ・算数ノート…17マス

【3年】

持ち物について

- ・体育着(赤白帽子含む)
- ・道具箱
- ・音楽バッグ(リコーダー&クリップボード含む)
- ・図書バッグ
- ・給食白衣(給食当番だった児童)

左記5点の持ち物を8月27日(水)までに持たせてください。

配布物や連絡帳を入れる連絡袋を毎日持たせてください。

【4年】

月曜日の時間割について

2学期から、月曜日が通常6時間授業となります。ご承知おきください。

学習用具の準備について

筆箱、道具箱、専科等で使用する物の中身の確認と、足りなくなっているものは補充をよろしくお願いいたします。体育着は8月26日(火)まで、道具箱、専科の用意(音楽、図工、外国語)は8月27日(水)までに持たせてください。

【5年】

運動会の持ち物について

短縄跳びを9月2日(火)まで、黒Tシャツを9月22日(月)までに持たせてください。

算数と図工の教科書について

教科書に記名の上、9月5日(金)までに学校に持たせてください。

【6年】 ※8月26日(火)までに持ってきてください。

持ち物について

- ・体育着(赤白帽子含む)
- ・道具箱
- ・音楽バッグ(リコーダー&クリップボード含む)
- ・図書バッグ
- ・給食白衣(給食当番だった児童)
- ・図工の持ち物

令和7年7月 日野第四小学校の様子



7月1日(火)、理科学習の一環として、3年生が多摩動物公園の昆虫園へ見学に行きました。昆虫の体のつくりや様子について解説員さんの話を聞いたり、昆虫を観察したりして、学びを深めました。実際に昆虫とふれあい、興味津々の子供たちでした。

7月8日(火)、4年生が日野市のごみ処理施設である「浅川清流組合」と「日野クリーンセンター」に見学に行きました。ごみピットの見学では、5トンものごみを引き上げる巨大クレーンが大量のごみを移動させるたびに歓声が起こっていました。



7月14日(月)、本校の特色ある教育活動であるマイプランスクール(第3回)を行いました。活動の見通しがはっきりとしてきて、実際に自分たちで確かめようとする姿が多く見られました。周りのグループの様子を見たり教員等と一緒に考えたりして、自分たちの問いを解決するために主体的に取り組むことができました。

7月18日(金)、全校児童が体育館に集まり、1学期終業式を実施しました。校長先生のお話につき、5年生各クラスの代表児童が、1学期の振り返りと自身の成長、2学期に向けての意気込みを立派に発表してくれました。

